

Fecha: 06-02-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: Castro: recogen mil kilos de desechos en playas y detectan focos de insalubridad

Pág.: 7
 Cm2: 396,2
 VPE: \$ 244.427

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Castro: recogen mil kilos de desechos en playas y detectan focos de insalubridad

Un operativo de limpieza del borde costero se realizó ayer en los sectores de Nercón y Pedro Montt. En este último, se identificaron al menos cuatro palafitos que descargaban aguas servidas al mar. Dispositivos continuarán en Pastahué.

Pedro Bárcena González
 pedro.bárcena@laestrellachiloe.cl

Más de una tonelada de desechos que fueron dispuestos en el vertedero municipal de Castro se recogieron ayer durante el primer dispositivo de limpieza de playas del año en la comuna. Un despliegue que movilizó a una treintena de voluntarios por cerca de dos horas y que también permitió detectar problemas sanitarios graves, como la disposición de aguas servidas en el mar desde algunos palafitos.

Las tareas de recolección de basura se concentraron en el sector de Pedro Montt y borde costero de Nercón, en el marco de la iniciativa impulsada por la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dimao) y la Oficina de Pesca del municipio local.

Justamente, el encargado técnico de esta última repartición, Rubén Manel, destacó el trabajo articulado durante la jornada, el cual se espera fortalecer con la incorporación de otras organizaciones.

“En este período estival se acumula más basura en las playas, por lo cual se planificaron estos operativos que continuarán en la co-



POR MÁS DE DOS HORAS SE EXTENDIERON LOS VOLUNTARIOS POR LAS PLAYAS CASTREÑAS.

muna. Además, la actividad sirve de diagnóstico para potenciar intervenciones futuras, en especial en Pedro Montt, donde urge realizar una labor colaborativa con los sindicatos pesqueros y los vecinos, puesto que hay hartsos desechos acumulados”, explicó el funcionario.

Reconoció la fuente que la mayor cantidad de basura hallada en dicho sector “corresponde a los oficios que se ejercen en el lugar. Se en-

contraron botas de goma, ropa y otros elementos, por lo cual el llamado es a cuidar el entorno”. Incluso, advirtió sobre un problema mayor: “Pese a que tienen alcantarillado, varios palafitos están descargando abajo (en el bordemar)”.

Serían al menos cuatro de estos inmuebles detectados por lo cual se programará una reunión para abordar la problemática.

Por su parte, Alicia Rojas,

directora (s) de la Dimao, enfatizó que este fue el “puntapié inicial” de los planes de limpieza de playas que se extenderán todo el año, continuando el domingo en la laguna Pastahué, la próxima semana en isla Chelín y a fin de mes en el sector Peldehue de isla Quelhui.

“Esperamos cuidar el borde costero dentro de un calendario que ya está plificado. Y no solo se apunta a la recolección de desechos,



PARTE DEL GRUPO QUE SE DESPLEGÓ POR PEDRO MONTT.

sino también generar conciencia entre vecinos y turistas de mantener estos espacios naturales”, sostuvo la funcionaria.

EDUCACIÓN

Asimismo, Paola Barrientos, tesorera del Comité Ambiental Comunal (CAC) de Castro, se sumó a este despliegue en Nercón. “Estos son dispositivos importantes para motivar a las personas a mantener el aseo en el territorio y generar educación con trabajo en terreno, para que la comunidad vea lo que está pasando en Nercón y sepa que tenemos un hermoso humedal que tenemos que proteger, al igual como sucede en Ten Ten o Gamboa”, aclaró, instando a los pobladores a generar propuestas de conservación ecológica.

Otra de las entidades que participaron de la instancia fue el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca). Su secretaria en la oficina de la capital chilota, Dolly Cárdenas, mencionó que “siempre nos sumamos a estas actividades y aprovechamos de hacer un llamado a la gente a que mantenga estos sectores sin desechos”, como también se denuncien todas las prácticas que atenten contra el cuidado del entorno y la fauna local.

Entre los desperdicios extraídos se contabilizaron escombros, restos de embarcaciones y residuos sólidos domiciliarios como plásticos, latas de aluminio y vidrio. Para próximos operativos se analizará la opción de reciclar o valorizar parte de los elementos recogidos. ☈